

Compte-rendu du 3^e Conseil d'école Vendredi 18 Juin 2021

Présents:

Mmes Baccouch, Robleda (AYPE), et Mme Huguenin Clément (FCPE) représentantes des parents d'élèves ;
Mme Bonamy, enseignante ;
Mme Defer, enseignante Rased ;
Mme Compère, directrice ;
Mme Dousse, adjointe à l'enfance/jeunesse/seniors ;
Mme Amélie Marvin, directrice adjointe du périscolaire ;
Excusés : Mme Ducasse, inspectrice de l'EN, Mmes Lemaire d'Autréaux et Bas enseignantes.
Début du conseil à 18h30.

1. Bilan du périscolaire.

Toujours 1 animateur référent par classe, avec les zones identiques à celles de l'école : Sofia pour les PS/MS, Marion pour les MS, Malik pour les GS, sur un total de 4 animateurs, 2 Atsems et 1 apprentie le midi.
Les effectifs sont stables : environ 15 élèves le matin, maximum 69 le midi et 30 le soir.
L'équipe change en partie l'année prochaine et Marion, Malik et Mevlut restent. Un nouveau directeur et directeur adjoint devraient arriver en septembre 2021.
Le bilan est positif. Mme Compère remercie Amélie pour son travail de remplacement cette année, suite au départ d'Aurélia. Les parents remercient les mots donnés en cas de blessure des enfants, outil utilisé également par l'école.

2. Bilan du Rased (réseau d'aides spécialisées aux enfants en difficulté).

- La psychologue scolaire, Mme Cléro, a participé à l'accueil des Ps 2 jours en septembre, aux réunions d'équipe éducative, et observé des élèves en classe suivant les demandes des parents ou des enseignantes.
- Mme Defer, a pris en charge un groupe de 3 élèves de GS pour une aide pédagogique en phonologie depuis mars.
Pas d'aide en prévention langage pour les MS en raison des directives de Mme Ducasse et de la répartition sur d'autres écoles de Guyancourt, et de la priorité donnée au cycle 2. Le Rased remplacera Mme Bas pour 3 journées.
L'année prochaine, les écoles de Magny seront rattachées à la circonscription de Velizy et le Rased aura 2 postes dont un poste maître E (aide pédagogique) non pourvu sur les 3 postes actuels. La psychologue scolaire sera toujours présente. L'équipe remercie Mme Defer et Mme Cléro de leur collaboration.

3. Bilan sécurité et sanitaire.

Un exercice du Plan particulier de Mise en Sécurité (PPMS) a eu lieu le 2/04/2021 dans le bassin de SQY, avec pour thème « risques majeurs » confinement amélioré (nuage toxique). Il a duré 15 mn pour les 77 élèves présents, déclenché à 9h45 par une corne de brume. Les 3 classes se sont confinées dans leur salle de classe.

Un exercice incendie a eu lieu dans le calme le 4/06/21 à 10h pour 52 élèves.

Le protocole sanitaire, renforcé par les différentes FAQ, mis en application depuis la fermeture des écoles du 6 au 9 avril, n'autorise pas le brassage des classes en cas d'absence d'une enseignante non remplacée (page 7) :

Dans les écoles, lorsqu'un enseignant absent ne peut, malgré le renforcement des moyens de remplacement, être immédiatement remplacé, les élèves ne peuvent en aucun cas être répartis dans les autres classes. L'accueil des élèves est alors suspendu dans l'attente de l'arrivée du professeur remplaçant.

Nous comptons sur le civisme des parents pour continuer à surveiller l'apparition de symptômes du Covid (fièvre, fatigue, maux de tête, douleur musculaire, toux, maux de ventre), prévenir l'école et justifier au retour d'un enfant d'avoir consulté un médecin ou fait un test, suivant les règles de contact-tracing en milieu scolaire « tracer-tester-isoler »

Après avis des autorités sanitaires, le Gouvernement a annoncé l'allègement des règles relatives au port du masque en extérieur à compter du 17 juin 2021 pour les personnels dans les espaces extérieurs des établissements scolaires (cour de récréation, préaux, autres espaces de plein air...). Les règles relatives au port du masque dans les espaces clos ne sont en revanche pas modifiées. Le port du masque reste obligatoire pour les parents en extérieur dans les situations où les règles de distanciation ne peuvent s'appliquer, notamment aux abords des écoles (arrêté municipal).

Les informations vous sont transmises par mail et sur le site de l'école. Remerciements à l'infirmière scolaire Mme Samira AMZAL pour son travail efficace d'information régulière et de communication avec certains parents.

Les tests salivaires ont été réalisés dans 4 écoles de la commune le 17/06/21. Le maire a fait la demande au Dasen pour toutes les écoles, mais nous n'avons pas de date connue pour notre école.

4. Rentrée 2021/2022.

Prévision des effectifs : total 85 élèves (*mise à jour du 23/06 : +3 inscriptions, 2 PS et 1 GS*)

- 27 PS nés en 2018 (conforme aux prévisions)
- 24 MS (dont 2 nouveaux)
- 34 GS (dont 3 nouveaux et 4 départs)

Les 7 élèves de la zone variable ont été affectés à notre école, par décision commune des directrices et de la mairie. La répartition pédagogique n'est pas encore fixée, en raison des inscriptions tardives et de l'absence de Mme Bas. Néanmoins, nous réfléchissons à une structure de classes à niveaux multiples, en tenant compte des consignes ministérielles de 24 élèves maximum en GS, dans la mesure du possible.

La réunion d'accueil des PS et des nouveaux élèves aura lieu en extérieur le samedi 26 juin de 10h à 11h.

La question des nouveaux logements a été posée en Comité consultatif du 17/05, sans réponse de l'urbanisme.

Il y aurait 70 logements sur notre secteur de carte scolaire, livrés au cours du 1^{er} trimestre 2022, dont les élèves pourraient rejoindre notre école en cours d'année scolaire. Mme Ducasse recommande de compter 10% des logements 3/4 pièces, soit 2 élèves supplémentaires. Mme Dousse explique qu'il est difficile d'avoir les informations d'un promoteur privé et de prévoir les effectifs d'élèves de maternelle à venir.

5. Demandes de travaux et mobilier.

Réponses du 3/05/21 aux questions du 2^{er} CE :

- Refus de la demande de sifflets pour les enseignantes en cas de PPMS car coût trop important pour tous les enseignants.
- Refus de la demande de nettoyage plus fréquent des chenaux. Un seul passage est prévu à l'automne.
- Nombreuses inondations cette année : 11/05/2020, 11/12/2020, 11/02/2021, avec des dégâts matériels, toujours pas pris en charge par l'assurance. Attente de diagnostic de 4 entreprises pour la réfection de la toiture, pour des réparations à l'été 2022, si le budget est voté par les élus. La remise en état de la peinture sera faite dans le couloir du dortoir mais pas les classes M1 et M4, déjà programmées en 2019, en attente des réparations du toit.
- Les élèves Mmes Stella et Renard expliquent la transition écologique dans les écoles : améliorer le tri à l'école, faire des économies d'énergie en désencombrant les radiateurs, réutiliser du mobilier de récupération (par ex : le don de mobilier d'occasion par les parents), le non ré-engazonnement systématique. Les parents demandent que faire en cas de pluie ? Mme Compère répond que les parents seront associés l'année prochaine au projet de déminéralisation de la cour.

6. Bilan des projets pédagogiques et nouveau projet académique.

- Plantations dans le potager de fraisiers, aromates et fleurs, suite à la vente organisée par les parents d'élèves devant l'école le 2/04/21, puis de salades suite à la distribution du surplus des jardiniers le 19/05/21, et de plants de tomates.
- Piscine et gymnase ouverts en mai, mais pas possible pour les élèves de maternelle en raison du protocole sanitaire dans le bus (non masqués) et jauge d'une demi classe dans le bassin de la piscine de Chevreuse. Les parents demandent s'il y aura natation pour les GS l'année prochaine ? Mme Compère n'a pas encore cette information.
- Portrait : visite à Port Royal le 28/05, restitution du projet départemental en arts visuels des 3 classes de l'école parmi 300 classes des Yvelines, avec visite du site de Port Royal (granges, rucher, potager), ouvert aux parents 2 week-ends. Merci aux services de la ville très réactifs pour permettre cette sortie, prévue une semaine avant.
- Salon du livre LIRENVAL le 3 juin : intervention de l'illustratrice Marianne BARCILON dans la classe des GS, échange autour de son métier, de la fabrication d'un livre et atelier dessin d'un cochon rigolo.
- Animation légos le 7 juin : 3 ateliers puis goûter, pour la construction d'une ville imaginaire, très apprécié et réinvestit en classe par les enfants, offert par la coopérative scolaire, à la place des jeux de la fête d'école de fin d'année.
- Fête « des gens qu'on aime », pour remplacer les fêtes des mères/pères, décidé en équipe en raison de certaines situations familiales compliquées. Les enfants ont réalisé des objets (porte-clé, médaillons et tawashis), des cartes et des comptines, donnés à la personne de leur choix.
- Prêt de matériel Usep : kinball (ballon géant), grâce aux cotisations Usep, en remplacement des rencontres sportives, pour des activités spécifiques de coopération et d'entraide etc..
- Tennis : projet départemental « De la cour au court » pendant 4 séances pour les MS et GS : prêt de matériel du 7/06 au 2/07, avec Usep, Dsden et FFT, sur les courts couverts prêtés par la mairie. Nous remercions les parents accompagnateurs.
- Ferme de Grignon le 6/07 pour toute l'école : découverte des animaux et atelier fabrication du beurre.

- vente de sacs à dos personnalisés pour chaque classe, proposée par les parents, avec les dessins de tous les enfants, vendus à prix coûtant et distribués fin juin.
- liaison GS/CP : pas autorisée par le protocole sanitaire cette année mais inscription auprès de chaque directrice des écoles élémentaires. Visite de l'école Rosa Bonheur (4 élèves) et vidéo de présentation à l'étude pour l'école Samain. Les parents demandent si une déambulation est possible dans les couloirs mais le protocole sanitaire ne le permet pas. Les élèves ont déjà traversé la cour de l'école Samain lors de l'exercice incendie.

Une réflexion autour de la végétalisation de la cour est à l'étude, en lien avec Mme Renard. Des réunions ont eu lieu les 20/05 et 17/06 avec le Pnr et la mairie pour présenter le projet de notre école, pour débitumer la cour et replanter des arbres. Le but est de permettre aux enfants d'être en contact avec la nature, recréer une biodiversité dans la cour et rafraîchir en période de canicule. Une concertation participative avec les enfants et les partenaires est à l'étude pour la prochaine rentrée 2021 de septembre à décembre, afin de débiter des travaux en janvier 2022. Mme Dousse conseille de se renseigner sur les cours en transition « Oasis » expérimentées à Paris.

- **Le projet académique** est en cours de réflexion par notre équipe. Il va remplacer le projet d'école et sera présenté au 1^{er} conseil d'école du prochain 1^{er} trimestre, en partenariat avec les parents, la mairie et d'autres écoles suivant 3 axes : « des dynamiques renouvelées au cœur des apprentissages », « des collectifs apprenants et engagés » et « apprendre, s'épanouir, se transformer dans des lieux d'inspiration et de réalisation ».

7. Bilan du budget de la coopérative scolaire.

Dons des parents : +300 € (don des parents suite à la vente des plantes).
Dépenses : - 26 € œufs en chocolat pour chasse aux lapins de printemps.

Solde actuel : 1665, 73 €.

A déduire : 721 € ferme de Grignon. 435€ animation Légos

Restera : 509€, pour couvrir les frais d'assurance et adhésions OCCE de la rentrée et l'achat de jeux de cour.

Bilan USEP : subvention de 200€ donnée par la mairie en juin, qui va permettre l'achat de matériel de tennis pour compléter notre matériel (grosses balles en mousse et petites raquettes)

Les cotisations seront en hausse l'année prochaine car les frais bancaires de gestion de compte sont de 60€ par an.

8. Prochaines élections des parents délégués.

Le vote par correspondance exclusivement est voté à l'unanimité.

Fin du conseil à 20h.

Signature de la présidente Mme Compère :

Signature de la secrétaire Mme Bonamy :